Abysse en librairie

PHILIPPE MELLET LIVRE SON BEST-OF



otre ami Philippe Mellet publie une compilation de ses chroniques parues il y a quelques années dans L'Ardennais (de 2011 à 2013). Une centaine de ces petits exercices mi-journalistiques mi-littéraires où il avait pris l'habitude de commenter l'actualité avec recul, et surtout, en faisant fréquemment référence à ses chats Chaussette puis Abysse. "Ce n'est pas un livre de commande, bien sûr, mais je ne force pas le trait en avouant que j'ai cédé - bien volontiers - à la gentillesse et la fidélité des lecteurs qui m'en faisaient la suggestion. Ils appréciaient ce rendez-vous, et pour la plupart, eux-mêmes amis et propriétaires de chats, ils retrouvaient dans ce blog-notes un peu de leurs compagnons... Et des qualités qu'on prête toujours à ces petits tigres domestiques..." explique Philippe Mellet.

Un événement a marqué notre confrère : "A la mort de mon chat Chaussette, il m'a semblé naturel de partager ma tristesse : j'ai reçu un nombre de messages (lettres, courriels) comme jamais... On sait dans notre métier que tout ce qui concerne les animaux intéresse les lecteurs, qu'il s'agisse de belles histoires (ces animaux de compagnie qui traversent la France pour retrou-

ver leurs maîtres qui ont déménagé, par exemple), ou de faits-divers sordides. Mais franchement, c'est à ce moment-là que j'ai mesuré l'attachement des gens à ce billet quasi quotidien."

En cette période où l'actualité est parfois tragique et sombre, la lecture de ce "bestof" a valeur sinon d'antidote, tout au moins d'agréable divertissement. Avec parfois, cependant, une petite touche de gravité.

"Observer nos contemporains, fût-ce avec la complicité de mon chat, n'est pas toujours de tout repos. Ce blog-notes était parfois le miroir de mes propres interrogations. On retrouve donc au gré des pages des lignes quelquefois moins légères..." convient le journaliste. "Mais qu'on ne s'y trompe pas, l'essentiel de ces textes prête généralement à sourire, même en grinçant des dents, tant l'actualité a des aspects souvent surréalistes!"

Les lecteurs de Mag Info, qui ont retrouvé les facéties d'Abysse il y a quelques mois, dans un format différent et sur un mode plus décalé par rapport à l'actualité, en sont convaincus!

« Le meilleur de Mon blog-notes », 200 pages, 12 euros. En librairie ou sur www.philippemellet.com

EXTRAIT:

Chat

J'ai failli ne pas tenir ma promesse et ne pas évoquer l'incident majeur survenu dans ma cuisine en début de semaine : quand le chat de la maison a souhaité goûter le magnifique pot-au-feu qui avait tranquillement mijoté des heures durant.

J'ai pense en effet commenter cet article publié sur le site de Rue 89 et titré : « Ces trentenaires qui n'ont plus envie de se lever pour bosser... »

Mais je me suis ravisé. D'abord parce que je ne suis plus trentenaire, ensuite parce que dans un départe ment comme le nôtre où tant de foyers sont plongé dans la précarité pour cause de chômage, il y a des états d'âme qui ont un parfum d'indécence.

Retour donc a cette affaire de pot-au-feu. Le chat en question, notre chat, un « européen » noi et blanc dénommé « Chaussette » lui, il n'a pas eu d'état d'âme

Comme son maître, l'approche de l'hiver et les premiers flocons l'ont vraisemblablement plongé dans une quête de chaleur intérieure. On va dire ça comme ça... Alors, le petit kilo de paleron, Chaussett l'a délicatement fait gicler de la cocotte avec sa patte et une fois la viande sur le carrelage, l'animal lui a fai sa fête.

Mais il a eu les yeux plus gros que le ventre, et avec une condescendance toute féline, il a quitté la pièce avec une forme de moue presque arrogante, commo pour suggérer que si on voulait, on pouvait se contenter des restes

Ca n'a pas fait rire tout le monde à la maison. Mais avant qu'on ait réalisé la gravité du délit, Chaussette dormait sur le canapé.